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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
LISTOS LOS 10 PARTIDOS PARA DISPUTAR CARGOS Por Jorge Vargas Sánchez Ha quedado conformado el espectro de partidos políticos que contenderán en las próximas elecciones, luego de que en Sesión Extraordinaria del Consejo General del IEEQ, el viernes de esta semana, rindieran la protesta de ley los representantes de los últimos tres partidos que faltaban de estar representados ante el organismo ciudadano. De este modo PRI, PAN, PRD, PVEM, Panal, Movimiento Ciudadano, Encuentro Social, PT, MORENA y Partido Humanista se alistan a disputarse la gubernatura, 15 diputaciones de mayoría relativa, y 10 de representación proporcional; 18 presidentes municipales con sus 18 síndicos y 101 regidores uninominales y 65 plurinominales. Para los 10 partidos políticos tal vez haya en 2015 una bolsa de 60 millones de pesos que les permitirá solventar sus gastos de campaña, pues hasta el momento los partidos del Trabajo, Encuentro Social, Humanista y Morena reciben únicamente 28 mil pesos mensuales por concepto de subsidio público, a partir del siguiente mes.  Los 10 representantes partidistas ya se integraron inclusive a las seis comisiones permanentes del Consejo General del IEEQ; y aunque le han dado al colegiado un voto de confianza y el propio instituto lo ha solicitado ante ellos y al millón 316 mil 154 votantes –hasta el corteo del 2 de mayo de este año-, la verdad es que la que sigue será una elección muy competida. Para afianzar sus esquemas electorales, los 10 partidos tienen hasta el última días de este año, según el calendario electoral respectivo, pues en enero de 2015 ya deben estar alistándose para campañas internas, que serán en febrero, para registrare sus candidatos en marzo del mismo año e iniciar las campañas durante los meses de abril, mayo y hasta el 3 del próximo junio. Así que dese ahora y hasta tres días antes de la votación, dichos institutos tendrán que entregarle a los votantes plataformas electorales convincentes si es que desean, por un lado conquistar posiciones de elección popular, y por el otro, no perder el registro, que deberán obtener si consiguen el 3 por ciento de la votación. (Plaza de Armas 5) 
 
COLUMNA “LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE” En Querétaro, durante la campaña electoral serán 10 los institutos políticos que participen. Apenas el 3 de octubre, los consejeros del IEEQ determinaron procedente el registro, a nivel local, del PH, MORENA y del PT. Ellos se suman al PES, y a los que contaban con antelación acreditados: PAN, PRI, PRD, NA, PVEM. Para 2015, entonces: ¿será también la más democrática considerando el número de participantes o será democrática por la transparencia y pulcritud de sus acciones? El proceso comicial actual tiene en marcha otro tema a discusión: las alianzas interpartidistas. El PRI, PVEM y NA podrían conformar un bloque electoral que permita varias cuestiones. Del otro lado, el PAN se encuentra en similar tesitura en las negociaciones que realiza para pactar un acuerdo con MC y con NA. ¿Cualquiera de estos bloques será capaz de gobernar para beneficio de los ciudadanos? Por lo anterior este proceso será reñido. Las diferencias no llegan a siete puntos porcentuales. El escenario podría ser invadido por la guerra del desprestigio o la guerra de las denuncias judiciales. Ahora los aspirantes de todas las “cofradías” buscan adelantarse a sus competidores para obtener el premio de seguir cobrando de la hacienda pública. En el caso de la candidatura del PRI a la capital, tres delegados federales la buscan: Enrique González, del INFONAVIT; Ernesto Luque Hudson, del IMSS, y Manuel Pozo, SEDESOL. Cualquiera que sea tendrá que vérselas en la elección constitucional con el escudero del blanquiazul, Marcos Aguilar, ante quien no será nada fácil la lucha electoral. En el terreno de la candidatura ‘grande’, cuatro son los aspirantes que siguen en pie de lucha: Braulio Guerra, Jesús Rodríguez y Tonatiuh Salinas, y Roberto Loyola. Los equipos que rodean a estas figuras tratarán de avanzar en la contienda electoral que casi con seguridad será frente al senador blanquiazul, Francisco Domínguez Servién. (a.m. 1-A) 
 

 



 
DOMINGO 12  DE OCTUBRE DE 2014 

 

Coordinación de Comunicación Social  
 
 
 

 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
R. MIER: VAN CIEN MIGRANTES QUERETANOS DESAPARECIDOS Lo anterior informó el ex diputado Fernando Rocha Mier, entre ellos, los 53 de San Fernando, Tamaulipas. Indicó que se conoció de otro camión con desaparecidos en Ciudad Alemán y otro en Linares, Nuevo León. (Noticias 1-A, 3-A y 4-San Juan) 
 
DESCARTA EL PAN ALIANZAS El presidente nacional del PAN, Ricardo Anaya descarta hacer alianzas con otras fuerzas políticas en lo relativo a la elección de quienes integrarán la Cámara de diputados para el proceso electoral del 7 de junio del 2015. Sin embargo, no descartó ir en alianza con otros partidos políticos para los procesos locales, lo que tiene que ver con elección de ayuntamientos, de Congresos estatales y gubernaturas. (Diario de Querétaro 13-B)  
PANCHO EN TOLIMÁN El senador Francisco Domínguez Servién convivió con militantes de Acción Nacional del municipio de Tolimán, donde destacó la importancia de caminar en unidad. (Diario de Querétaro 9-A y Noticias 1-A)  
ACATARÁ BORJA LO QUE DECIDA EL PAN SOBRE SUS CANDIDATOS Acatará el diputado local panista Germán Borja García lo que su partido determine en cuanto a las candidaturas para las elecciones del próximo año, luego de que externara su interés por volver ocupar el cargo de alcalde de Corregidora. (Plaza de Armas 4) 
 
RESPETARÁN DIPUTADOS DECISIÓN DE AN Los diputados del PAN, Germán Borja García y Alejandro Delgado Oscoy, aunque se comprometen a respetar la democracia que existe en el partido y que sea el instituto quien defina las candidatos para el 2015, revelaron tener interés en contender a alcaldías para el siguiente año. Corregidora y el municipio de Querétaro respectivamente. (El Universal Querétaro 1-A y 3-A) 
 
PRI 
 
ACTIVAN LAS PRIISTAS CAMPAÑA CONTRA EL CÁNCER DE MAMA Con el objetivo de concientizar sobre la importancia de prevenir el cáncer de mama, que hoy es la tercera causa de muerte en México, brigadas de mujeres priistas saldrán a los principales cruceros de la ciudad. Así lo dio a conocer la secretaria general del PRI, Isabel Aguilar. (Noticias 8-A) 
 
TONATIUH EN HARVARD El dirigente del PRI en Querétaro, Tonatiuh Salinas, participa en el ciclo de conferencias HILA con una plática sobre migración para estudiantes de la Universidad de Harvard.  Ahí firmó el Libro de Visitantes Distinguidos de la llamada Marshal’s Office ubicada en la Casa Washington del campus de la misma Universidad. (Diario de Querétaro 1-A y 3-A y Noticias 1-A, 2-A y 6-San Juan)  
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DESTACAN EL CRECIMIENTO DE QUERÉTARO EN HARVARD El presidente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz fue invitado por el Harvard Institute for Latin American Relations para que disertara sobre lo que ha sucedido en Querétaro en los últimos años, según un comunicado difundido por el PRI. (Plaza de Armas 14)  
SE PROPONE FENASEN (SIC) CONTRIBUIR AL TRIUNFO ELECTORAL DEL PRI: EGG Así lo indicó el presidente de la Federación Nacional de Abogados al Servicio de México, Enrique González dentro de la reunión que sostuvo con líderes de la delegación Epigmenio González. (Noticias 4-A y Plaza de 
Armas 5)  
NO ME DESCARTO, NI ME “ENCARTO”, AFIRMA PRESIDENTE DE LA FENASEM El presidente de la FENASEM, Enrique González González, no descartó la posibilidad de figurar como candidato a un cargo público en las próximas elecciones, sin embargo aseguró que actualmente no puede hacer un pronunciamiento como posible contendiente en los comicios del 2015 por lo que la ley demanda. (Plaza de Armas 5)  
LA CNOP ESCUCHA Y RECORRE TODOS LOS DÍAS: CARLOS ORDAZ El dirigente municipal de la CNOP, Carlos Enrique Ordaz, se reunió con líderes de la Delegación Félix Osores donde afirmó que escuchar, recorrer y solucionar es tarea de todos los días y no nada más cuando se acercan los tiempos electorales. (Diario de Querétaro 4-A y Noticias 5-A)  
“FUEGO AMIGO/EL HIJO DE EL ZORRO” Prospecto: Ernesto y Mercedes Luque, con su hijo Ernesto, comprando botas en el Mercado Escobedo. Se muestra el delegado del Seguro Social y aspirante a la candidatura del PRI a la alcaldía capitalina. (Plaza de 
Armas 1) 
 
QUIERE SÁNCHEZ SER EDIL DE SJR Señala el diputado local, Gerardo Sánchez Vázquez que sí le interesa la candidatura priísta para contender por la presidencia municipal de San Juan del Río, al recordar que desde hace 25 años que milita en el tricolor tiene esta aspiración. (Plaza de Armas 4 y El Universal Querétaro 3-A)  
MC  
PREPARAN COALICIONES El dirigente municipal de Movimiento Ciudadano, Irvin matamoros Menses, señaló que la coalición con el PAN, para los procesos constitucionales de 2015, es un tema que está casi listo para el ámbito municipal. (a.m. 9-A) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
INAUGURAN CON AMENA COMIDA El Gobernador José Calzada, acompañado de su esposa Sandra Albarrán y su hija Sandra Calzada, inauguraron el Festival Internacional del Caballo Lusitano”, en Plaza de Toros Provincia Juriquilla. Posteriormente se desarrolló una comida a la que asistieron además Marcelo López y Abel Magaña, entre otros. (Noticias 1-E) 
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ZENDEJAS TRIUNFA EN PROVINCIA JURIQUILLA Dentro del marco del Festival Internacional de Caballo Lusitano 2014, el rejoneador queretano Alejandro Zendejas brindó la gran faena al Gobernador José Calzada. (El Universal Querétaro 5-A) 
 
REALIZAN SEGUNDO DÍA DE ACTIVIDADES EN JURIQUILLA En el Festival Internacional del Caballo Lusitano 2014, Felipe Risoul, presidente de la AMCCL, resalto que las cosas marchan de la mejor manera gracias al respaldo que les brindó Gobierno del estado y la familia Torres Landa para la realización del evento. (Plaza de Armas 6-Ráfagas) 
 
RESUELVE TCYA 200 DEMANDAS DE FUNCIONARIOS El Tribunal de Conciliación y Arbitraje de la Secretaría del Trabajo, resuelve 200 demandas de funcionarios públicos, dio a conocer el titular de la dependencia, Israel Carboney. (Noticias 4-A y 5-San Juan) 
 
LLEGA A PINAL JORNADA DE SOLUCIONES A DOMICILIO Lo anterior con el objetivo de cumplir con la premisa del Gobernador José Calzada, de impulsar un gobierno cercano, eficiente y brindar la oportunidad a los ciudadanos de resolver sus inquietudes. (Diario de 
Querétaro 4-A, Noticias 6-A y El Universal Querétaro 8-A) 
 
ADAPTARÁN RUTAS POR TAV La llegada del TAV a la capital queretana implicará una reestructura en el transporte público, aseguró el Secretario de SDUOP, José Pío X Salgado, quien se refirió a la propuesta del Colegio de Arquitectos de crear 5 subestaciones de transporte público que alimenten la terminal del tren. (a.m. 2-A) 
 
IMPULSA SEDESU A LAS PYMES: ML La Secretaría de Desarrollo Sustentable apoya con diversos programas para desarrollar a las micro y pequeñas empresas, con el fin de incorporarlas al mundo comercial, afirmó Marcelo López Sánchez, Secretario de Desarrollo Sustentable, quien enfatizó que está por conocerse el resultado de la participación de pymes queretanas en Soriana, para calificar como proveedores. (Noticias 4-A) 
 
PREVÉN ALCANZAR META DE EMPLEOS El Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez, informó que terminará bien el año, hay expectativas importantes para el crecimiento de empleo y de anuncios de inversión que se darán a conocer en la Cumbre de Negocios, y se espera llegar a 25 mil trabajos formales que se plantearon a principios del año. (El Universal Querétaro 1-A y 6-A) 
 
REUNIÓN ENTRE UNIVERSITARIOS Y HOTELEROS La Universidad y la Asociación Queretana de Hoteleros, presidida por José Alberto Barroso, signaron un convenio ante la presencia de Mauricio Salmón, Secretario de Turismo. (Diario de Querétaro 1-C) 
 
FOTALECE SOFEQ A NEGOCIOS Soluciones Financieras, informó su director, Juan Pablo Mayorga, desde el inicio de sus operaciones ha fortalecido los negocios a través del acceso a créditos, pero además se ha favorecido la generación de más de 2 mil 500 nuevos empleos. (Diario de Querétaro 4-A)  
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SE GRADÚA CON HONORES Mario Rivera recibe en manos del Secretario de Gobierno Jorge López Portillo, los documentos que lo acreditan haber concluido los estudios realizados en la licenciatura de Derecho en la Universidad del Instituto Veracruzano. (Noticias 14-Pasión San Juan) 
 
PREVÉN LLENO Y LLUVIAS EN EL ESTADIO LA CORREGIDORA El operativo para el partido de futbol entre México y Panamá en el estadio La Corregidora comenzará al medio día de hoy, para salvaguardar la integridad de los aficionados que asistirán a presenciar el encuentro, informó el titular de la UEPC, Gerardo Quirarte. Precisó que el clima nublado y con lluvias ligeras prevalecerán durante el domingo y hasta el lunes. (El Universal Querétaro 6-A) 
 
URGE MARIO GARCÍA A EMPODERAR A NIÑAS El Secretario de Salud, Mario García, al unirse a la celebración del “Día de la Niña”, señaló que el tema del sector salud para este año es “empoderar a las adolescentes para poner fin al ciclo de violencia”, con la finalidad de reconocer la importancia de invertir en las niñas durante la adolescencia para prevenir y eliminar las distintas formas de violencia que experimentan. (Diario de Querétaro 10-A) 
 
ASISTEN A CONGRESO DE IMPLANTOLOGÍA BUCAL Se llevó a cabo el onceavo Congreso Internacional de Implantología Bucal en el Hotel Misión Juriquilla, que fue inaugurado por el Secretario de Salud, Mario García Feregrino quien destacó la importancia de la capacitación. (a.m. 5-E) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
PREVALECE SEGURIDAD EN EL ESTADO: JUAN GUEVARA A pesar de los acontecimientos recientes, como la detención del capo Héctor Beltrán Leyva, quien radicaba en la ciudad de Querétaro, el hallazgo de un cuerpo de mujer calcinado, la detención en meses pasados de otro narcotraficante en el municipio de Colón; este sigue siendo un estado seguro y debe haber corresponsabilidad de la ciudadanía con las autoridades, aseguró el diputado Juan Guevara Moreno, presidente de la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil de la Legislatura local. (Diario de 
Querétaro 4-A) 
 
ALCANZARÁN REMESAS LOS 400 MDD: DELGADO Cerca de 400 millones de dólares llegarán a Querétaro este año por concepto de remesas, informó el diputado Alejandro Delgado, al indicar que serán de más de 700 queretanos los que en esta ocasión llegarán a la entidad, con la V Caravana del Migrante. (Noticias 8-A y 4-San Juan)  
BRAULIO EN LABORES “DE ACERCAMIENTO” El diputado Braulio Guerra, retomará sus recorridos por todos los municipios del estado, expreso al señalar que ahora que dejó la Mesa Directiva en la Legislatura, reforzará sus actividades que le permitan acercamiento con la gente. (Diario de Querétaro 1-A)  
ANALIZARÁN CONGRESO CIUDADANO A finales de este año, el coordinador de la bancada del PRI queretano, Braulio Guerra presentará en su informe legislativo los resultados del proyecto del tricolor “Congreso Ciudadano”, ejercicio que destacó busca dar voz a los grupos vulnerables. (El Universal Querétaro 3-A y Plaza de Armas 3) 
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DIPUTADO BUSCAN ABATIR REZAGO EN VIVIENDA A fin de abatir el rezago de 60 mil viviendas que registra Querétaro, Gilberto Pedraza, presidente de la Comisión de Desarrollo Social y Vivienda en la 57 Legislatura, hizo un llamado a la federación para que se contemple una asignación extra de recursos en el presupuesto 2015. (El Universal Querétaro 6-A)  
HAY 30 MIL INDÍGENAS QUE SÓLO HABLAN SU LENGUA Al informar que en Querétaro hay cerca de 30 mil indígenas hablantes en su lengua materna, el diputado Rosendo Anaya, urgió la publicación de la Ley sobre Intervención de Personas Indígenas en Procesos Contenciosos del Estado. (Noticias 8-A y 5-San Juan)  
IMPULSA BEATRIZ MARMOLEJO AGRAVAR HOMICIDIOS POR HOMOFOBIA Podría ser en algunas semanas cuando la diputada panista Beatriz Marmolejo lleve a cabo la presentación de una propuesta de reforma al Código Penal para calificar como grave el delito de homicidio en caso de que este se cometa por odio o por homofobia. (Plaza de Armas 3)  
DESINCORPORAN PREDIOS DEL PARQUE C. ANAYA Los diputados que integran la Comisión de Hacienda aprobaron solicitudes de desincorporación de 3 predios ubicados en el parque “Cirino Anaya”, municipio de Cadereyta de Montes, para ser donados a la Cruz Roja Mexicana, la USEBEQ y el Poder Judicial. Los diputados Gerardo Sánchez, presidente; Juan Guevara, secretario y Martin Vega, integrante, aprobaron con 3 votos a favor de la desincorporación de los 3 predios. (Noticias 6-A) 
 

MUNICIPIOS 
 
TIRAN CADÁVER En el predio cercano a la colonia Bosques de las Lomas, localizaron el cuerpo de una mujer completamente desnudo y en estado de descomposición; PGJ investiga. (Diario de Querétaro 4-G y Plaza de Armas 1-La Roja) 
 
PRODUCCIÓN AGRÍCOLA AUMENTA 1% ESTE AÑO Después de las primeras estimaciones obtenidas luego del ciclo agrícola, primavera-verano, la dirección de Desarrollo Rural y Agropecuario del municipio de Querétaro, en conjunto con la SAGARPA, dieron a conocer que debido a las fuertes lluvias, vientos y granizadas que se presentaron en la entidad, resultaron afectadas mil 129 hectáreas de cosecha, por lo que únicamente se tuvo un incremento de 1%, en comparación con el año pasado en este sector. (El Universal Querétaro 9-A) 
 
PRECIPITACIONES AFECTAN A PRODUCTORES DEL CAMPO Productores del campo de San Juan del Río comenzaron a registrar daños en sus cultivos debido al exceso de agua en las parcelas, alertó el regidor Javier Osornio. (El Universal Querétaro 2-A) 
 
INAUGURAN LA PRIMER EXPO PARA SALUD MENTAL La Asociación de Acompañamiento en Salud Mental trabaja en colaboración con el Centro Educativo y Cultural del Estado de Querétaro para ofrecer un espacio de atención a toda la población en temas de orientación y seguimiento clínico para el tratamiento de salud mental. Con la presencia  de Carlos Manuel Vega, en representación del presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola, la presidenta de la Asociación, Josefina Téllez, dio a conocer lo anterior. (El Universal Querétaro 7-A) 
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ADICCIÓN: PRINCIPAL ENEMIGO EN CASA De acuerdo con la directora del Instituto municipal de la Juventud Querétaro, Fernanda Pacheco, las diversas dependencias tanto municipales como estatales, constantemente tienen un acercamiento con los jóvenes que están inmersos en el mundo de las drogas.  Por lo anterior han podido detectar que el principal motivo que los incita a consumir sustancias es la desintegración familiar en los diversos sectores sociales. (El Universal 
Querétaro 4-A) 
 
400 QUINCEAÑERAS Ante más de 4 mil 200 personas, el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, acompañado por su esposa Lucy Huber, encabezó la celebración de “Mis XV Años” de 406 jóvenes, que se llevó a cabo en el Querétaro Centro de Congresos. Durante esta celebración que además coincidió con el “Día Internacional de la Niña”, el secretario de Desarrollo Social, Erik Osornio, explicó que este festejo fue una iniciativa de los Comités Comunitarios de la delegación Santa Rosa Jáuregui para celebrar a 70 quinceañeras que no tengan la oportunidad de tener una fiesta de quince años. (Diario de Querétaro 1-A, Noticias 1-A, 2-A y 4-San Juan, 
Plaza de Armas 1 y 3, El Universal Querétaro 1-A y 4-A y a.m. 5-A)  
CONFIRMA ROBERTO LOYOLA EL MERCADO DE LAS FLORES Con una inversión de 10 millones de pesos, el próximo 29 de octubre, será inaugurado el “Mercado de las Flores” en las inmediaciones del panteón del Cimatario, anunció el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola, quien explicó que esta obra tiene la finalidad de ordenar al comercio informal dedicado a la venta de plantas y flores.  Asimismo adelantó que en breve podría iniciar la construcción del nuevo lienzo charro en Santa Rosa Jáuregui. (Diario de Querétaro 3-A. Sólo tema del Mercado de las Flores en Noticias 2-A, Plaza de Armas 3 y a.m. 6-A)  
BUSCAN ACUERDO CON VECINOS DE LA CRUZ Las opiniones de los ciudadanos inconformes con la obra pública del barrio de La Cruz serán integradas para lograr un consenso; aseguró el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, quien dijo que esta obra pretende dotar de mejores condiciones para los turistas y quienes habitan en el primer cuadro de la ciudad. (a.m. 2-A)  
“FUERZA CIUDADANA” EN HOGARES FERROCARRILEROS Durante la jornada 68 se contó con la participación del coordinador de Comunicación Social del municipio, Gibrán Salgado. (Diario de Querétaro 4-A, Noticias 5-A, Plaza de Armas 3, El Universal Querétaro 5-A y  
a.m. 6-A)  
FOTO NOTA “LA DE ABAJO” ¡Manos a la obra! Se puso a pintar el coordinador de Comunicación del municipio de Querétaro, Gibarán Salgado, en la colonia Hogares Ferrocarrileros. Es que el funcionario capitalino le tocó participar en el programa sabatino Fuerza Ciudadana para el mejoramiento de la imagen urbana. (Diario de Querétaro 1-A)  
EVALÚAN LOS DAÑOS DE CASA EN FRAY JUNÍPERO La próxima semana, estará lista la evaluación de las casa que se dañaron con las lluvias en la colonia Fray Junípero, aseguró el secretario de Desarrollo Social del municipio de Querétaro, Erik Osornio. (a.m. 6-A)  
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ALISTAN BACHEO PARA DESPUÉS DE INVIERNO Sera una vez que termine oficialmente la temporada invernal cuando la dirección de Mantenimiento del municipio de Querétaro salga a las calles, representada con 6 cuadrillas de trabajadores, para hacer el bacheo de las afectaciones a vialidades que se han provocado por las lluvias del año en curso; de acuerdo con el titular del área, Eduardo Jiménez, únicamente restaría cubrir el 6% de los baches. (El Universal 
Querétaro 4-A)  
OFRECEN PROFESIONALIZACIÓN EN EL ÁMBITO CULTURAL El Instituto de Cultura del municipio de Querétaro ofrece de forma gratuita el Diplomado de Actualización Profesional de Artes Visuales y el Taller de Periodismo Cultural, tanto para personas involucradas en el área, como al público en general. Así lo dio a conocer el director general del Instituto de Cultura municipal, José Antonio MacGregor. (El Universal Querétaro 4-D)  
“SANTA ROSA; SE ATIENDE EL DETERIORO” Don Alfonso Torres Juárez, representante de feligreses de Santa Rosa de Viterbo, el 7 de octubre, tuvo a bien denunciar el mal estado en que se encuentra el templo. Noticias acudió al templo encontrando una situación diferente, asegura que las hermosas tallas están en buen estado de conservación. Sí hay deterioro en la fachada del edificio, humedades y manos criminales lo han afectado. Situación que está siendo atendida por el Gobierno del Estado, a través del programa Soluciones y coparticipación de SDUOP, CONACULTA, IQCA, de lo cual no hace mención la carta enviada por don Alfonso. (Noticias 7-A)  
 
“ESPANTAJO DE RELOJ EN EL TEMPLO DE CATEDRAL” La titular del IQCA, Laura Corvera, se ha preocupado por los relojes de los templos de Querétaro y Manuel Escoto, de la dinastía de relojeros, los ha puesto con paciencia y cariño en funcionamiento, no obstante, en Catedral hay un bodrio. (Noticias 5-A)  
ACCIONES DE VIVIENDA ENTREGA SEDATU A CNC Con una inversión total de un millón 639 mil 350 pesos, se logró beneficiar a 208 personas de Arroyo Seco, Peñamiller, Pedro Escobedo y Landa de Matamoros, gracias al subsidio otorgado por FONHAPO, a través de la SEDATU, y con la gestión que realizó la CNC.  El delegado Hugo Cabrera habla del compromiso que tiene el Presidente Enrique Peña y el propio Gobernador José Calzada, para lograr que más queretanos tengan una vivienda digna. (Noticias 6-A) 
 
SOLICITAN REGIDORES ‘LIMPIA’ EN LA POLICÍA Luego de que el alcalde Fabián Pineda, reconoció que elementos de la secretaria de Seguridad Pública en San Juan del Río, están siendo investigados por instancias de procuración de justicia estatal y federal, algunos regidores de diferentes fracciones políticas se sumaron al llamado para que la administración municipal haga una depuración “a conciencia” del cuerpo policial. (a.m. 9-A)  
INICIÓ EN CORREGIDORA LA JORNADA MUNICIPAL POR LA TRANSPARENCIA Lo anterior como parte de las actividades del programa “Creando Comunidad”, con la participación de más de 200 estudiantes, profesores y administrativos, señaló la regidora presidenta de la comisión de Transparencia del ayuntamiento Brenda Cárdenas. La inauguración fue encabezada por el diputado federal, Marcos Aguilar. (Noticias 4-A)  
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RESCATARÁ EL INAH RESTOS DE MAMUT EN CORREGIDORA El delegado del INAH, Manuel Naredo, dijo que el Ayuntamiento de Corregidora ha ofrecido la mano de obra necesaria para desenterrar los restos óseos del mamut. (Plaza de Armas 9) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
NIEGAN FIANZA A GOYENECHE Hunden al empresario queretano, Germán Goyeneche Ortega, las declaraciones de Héctor Beltrán Leyva alias “Don Chava”, en la indagatoria de la SEIDO, informaron fuentes allegadas al caso. (Plaza de Armas 1) 
 
ADVIERTEN PRISAS EN REFOMA PENAL Los cambios de gobernarod en ocho entidades (sic) y la implementación del plazo oficial podrían comprometer la reforma penal, advierte un informe del Instituto Mexicano de Derechos Humanos y Democracia. El reporte detalla que en 8 estados, incluyendo Querétaro, habrá cambios en el Poder Ejecutivo en 2015, mientras que en 16 entidades terminarán la implementación del sistema acusatorio entre los últimos meses de 2015 y junio de 2016. (a.m. 7-Reforma) 
 
OTROS ESTADOS REGALAN CENTROS DE CONGRESOS El presidente de la Asociación Mexicana de Hoteles y Moteles en Querétaro, Camilo Antón, dio a conocer que el sector hotelero de la entidad ha establecido estrategias que ayuden a captar un mayor número de congresos y convenciones, ante la competencia desleal que se da por parte de otras entidades en el país quienes regalan los espacios de convenciones. (Diario de Querétaro 4-A) 
 
CAE RECAUDACIÓN POR LA DESAPARICIÓN DE REPECOS: RÍOS ZÚÑIGA La desaparición del Régimen de Pequeños Contribuyentes que implicaba el pago de una cuota fija, sumado a que este año los contribuyentes que ahora están en el Régimen de Incorporación Fiscal, no pagarán impuestos, hay una baja en la recaudación que ha dejado un hueco financiero en los ingresos públicos, informó el presidente de la Asociación de Fiscalistas, Manuel Ríos. (Noticias 4-A) 
 
PREVÉN PAROS TÉCNICOS EN EMPRESAS DE SJR El secretario general de la CTM, Rafael Maldonado, aseguró que empresas asentadas en San Juan del Río registran una caída en su actividad, derivado de haber cumplido desde ahora con su objetivo de producción anual, por lo que no descartó que se generen paros técnicos en próximas fechas. (El Universal Querétaro 8-A) 
 
GUSANO BARREDOR AFECTA ZONA FORESTAL Pinal de Amoles, al igual que Landa de Matamoros enfrentan la plaga del gusano barredor, que afecta árboles en gran parte de sus bosques. El delegado de SEMARNAT, Oscar Moreno, el delegado de PROFEPA, José Peña; el director de CONANP, Alejandro Torres; el gerente de la CONAFOR, José Aguilar; entregaron 8 millones 370 mil 564 pesos en apoyos del programa de Pago de Servicios Ambientales, Desarrollo de Capacidades, Núcleos Agrarios con Promotor Forestal Comunitario, Desarrollo Forestal 2014 y Programa de Empleo Temporal. (El Universal Querétaro 7-A) 
 
TIENE MONTENEGRO MÁS BASES PARA LA CULTURA Enrique González, delegado de INFONAVIT, en compañía de Laura Corvera, directora del IQCA, hicieron la entrega de una sala de lectura, 4 bibliotecas familiares así como de 6 computadoras Netbooks en el 
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Fraccionamiento Montenegro, como parte de las actividades realizadas por el Instituto para contribuir al esfuerzo por regenerar el tejido social y la calidad de vida. (Noticias 6-A) 
 
“TALLER DE CREACIÓN GRÁFICA” Fue inaugurado por Rubén Maya, acompañado por la directora del IQCA, Laura Corvera. (Diario de 
Querétaro 1-C, Plaza de Armas 1-La Rosa y El Universal Querétaro 1-D)  
FESTEJAN ANIVERSARIO CON MÚSICA Y LETRAS En un evento llevado a cabo por el 11º Aniversario de la Biblioteca Infantil del Museo de la Ciudad y encabezado por la directora del IQCA, Laura Corvera, estuvo presente el ilustrador español Jesús Cisneros cuya exposición sirvió de marco para el festejo, y simultáneamente el grupo “Bardos” ofreció un concierto. (El Universal Querétaro 4-D) 
 
CINE EN LAS CALLES “Los optimistas” de Gunhild Westhagan, fue el documental con el que empezó el cartel del programa “Documenta Querétaro” en su nueva segunda edición. La línea de honor estuvo encabezada por Mariana Ortiz, Secretaria de la Juventud. (Plaza de Armas 2-La Rosa) 
 
INE VIGILA ELECCIÓN EN UAQ Funcionarios de la dirección general del INE estarán presentes durante las votaciones en la UAQ para elegir al rector este 22 de octubre, informó el presidente del comité organizador del proceso, Carlos Núñez. (Diario 
de Querétaro 1-A) 
 
CONTIENDA LIMPIA EN UAQ Los tres candidatos a la rectoría de la UAQ, Gilberto Herrera, Vicente López Velarde y Carlos Praxedis Ramírez. defendieron los lineamientos y la convocatoria que rige el proceso electoral actual. (Diario de 
Querétaro 3-A) 
 
LOS ASPIRANTES Y SUS PROPUESTAS Se presenta un recuento de las facultades de la UAQ donde los tres candidatos a la elección de rector se han presentado para exponer sus propuestas de campaña. El objetivo de las comparecencias es que Gilberto Herrera, Carlos Praxedis Ramírez y Vicente López Velarde, compartan con la comunidad universitaria sus proyectos de trabajo. (Plaza de Armas 8) 
 
TEME SUPAUAQ UNA EXTORSIÓN Por temor a la delincuencia organizada, el SUPAUAQ no publica en su portal de internet oficial la bolsa de los recursos con los que cuenta para pensiones y jubilaciones de los profesores de la Máxima Casa de Estudios. Así lo dio a conocer el secretario general del sindicato académico de la UAQ, Ángel Balderas., quien dijo que en los últimos dos meses ha recibido no menos de 80 llamadas de la delincuencia organizada, y se sabe por las claves lada de donde vienen.(Diario de Querétaro 9-A y Noticias 1-A y 2-A)  
CAJA DE AHORROS TEMA QUE ABORDAN LOS CANDIDATOS AL SUPAUAQ Reanudar el diálogo para recuperar el descuento de nómina y asesorar a los trabajadores que hoy enfrentan adeudos con la Caja de Ahorros, son propuestas de los candidatos a dirigir la secretaría general del Comité Ejecutivo del SUPUAUAQ. (Noticias 4-A)  
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ELEGIRÁ EL SUPAUAQ A SU NUEVO SECRETARIO GENERAL El 23 de octubre el SUPAUAQ elegirá a un nuevo secretario general y dirigencia que lidere el rumbo de los cerca de mil 200 profesores de la Máxima Casa de Estudios que se encuentran afiliados, tan sólo un día después de que los alumnos y docentes del Alma Mater hagan su propia elección de rector que dirija a la Universidad hasta el 2018. El actual secretario general del SUPAUAQ, Ángel Balderas, recordó que se inscribieron 3 planillas para contender por la dirigencia sindical, y la primera votación se realizará el 23 de octubre a través de 5 centros de votación. (Diario de Querétaro 3-A)  
REQUIERE AMPLIARSE LA FC Y A Lo anterior informó el director de la Facultad de Contaduría y Administración, Arturo Castañeda. (Noticias 4-A) 
 
SE REDUCE MORTANDAD POR CÁNCER MAMA Lo anterior afirmó el delegado del IMSS, Ernesto Luque, quien refirió que en el 2013 hubo 12 defunciones, contra 11 en lo que va del presente año, lo que constituye un buen indicador. (Noticias 6-A) 
 
INJUSTICIA, AÚN PRESENTE EN LA VIDA DE JACINTA Jacinta Francisco Maciel, la mujer de origen nhanhü, que después de haber sido acusada de retener a agentes federales recuperó su libertad en 2010, hechos ocurridos en Amealco de Bonfil, asegura que al día de hoy prevalece el problema de la discriminación contra la población indígena en la entidad, sobre todo en la ciudad de Querétaro.  En cuanto a su proceso legal apunta que: “Nos mandaron llamar los magistrados en México, dijeron que si nos repararon el daño, pero hasta hace dos o tres meses, no sé cuánto, no nos han dicho nada”. (El Universal Querétaro 9-A) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
COLUMNA “EL PROBLEMA DE VISIÓN” Por Luis Rubio  Puntualiza la descomposición que se comienza a observar en el país. La violencia y la criminalidad han cobrado, nuevamente, un lugar preeminente en la agenda pública y ya no hay corporación o entidad que salga bien librada.  El deterioro era previsible en entidades cuya historia y localización geográfica las han condenado a la violencia. Aunque de horror, la situación de Iguala no es novedosa. Pero es Querétaro el caso que cambia el panorama porque se trata de un estado que, al menos en apariencia, había logrado convertirse en un parangón de orden y tranquilidad. La detención de un narco mayor no es noticia en sí misma: el que haya sido miembro activo de la sociedad queretana sugiere que la podredumbre es mucho más profunda –ahí y en el país- de lo que parecía.  Esto nos deja a los mexicanos ante una encrucijada y al gobierno ante la necesidad de revisar su estrategia. (a.m. 7-Reforma) 
 
COLUMNA “LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE” Mensajes, con referencias religiosas han aparecido entre el estudiantado de las preparatorias para apoyar a algunos de los candidatos a la rectoría de la UAQ. Se muestra fotografía de estudiantes con una cartulina: “Gilberto es mi Rector. Nada me faltará 2015-2018”. Sucedió que el 5 de octubre de este año, una treintena de usuarios del medio de transporte abordaron una ruta de RedQ que se dirigía a la colonia Candiles pero, debido a los cierre viales del Querétaro Maratón 2014, el conductor tuvo que parar en la colonia Hércules y cuando los pasajeros le pidieron que su dinero les fuera devuelto, el imprudente timonel realizó una llamada a su superior para preguntar qué hacer. Fue entonces que, a través del celular, el interlocutor del chofer 
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pretendió ofender a los pasajeros, calificándolos de “indios pend…”. En la expresión y en la reacción, hay un doble error. Uno, el cometido por quien supuso insultaría a los usuarios, al calificarlos de ‘indios’… El otro error, cometido por la sociedad en general y por quienes han sancionado al presunto insultador, pues se ha asumido que el concepto de ‘indio’ es, en sí mismo, una agresión aunque el epíteto con el que el supervisor acompañó esta aclamación sí puede considerarse una falta de respeto. El actual presidente del Poder Legislativo, Marco Antonio León Hernández, enfrentó un juicio interno en su partido, Movimiento Ciudadano, supuestamente por violar sus estatutos, al promover el ‘blindaje’ de la fiesta brava como patrimonio cultural en la localidad, por lo que sus derechos políticos partidistas le fueron suspendidos temporalmente. De igual forma, esta semana, el PAN y el PVE en el senado, a través de Gabriela Cuevas y Jorge Emilio González respectivamente, han dado a conocer su propuesta de prohibir, en todo el país, este ancestral arte de las corridas de toros, así como restringir la utilización de animales en investigaciones y experimentos científicos. De prosperar esta propuesta tanto en la cámara de origen como en la revisora, ¿qué pasará en la entidad si las corridas de toros fueron elevadas a Patrimonio Cultural del estado? Más allá de la previsible resistencia en esta tradicional provincia debido a los empleos que genera la industria de la tauromaquia, se tendría que acatar, pues siempre es superior el ordenamiento federal al estatal. El futuro los alcanzará. A ver si no sucede que sea en plena campaña electoral.  (a.m. 1-A) 
 
COLUMNA “FUENTE DE EL MARQUÉS” Por Juan Antonio del Agua  Cometa que el diputado federal Ricardo Astudillo, pospuso su informe legislativo y el concierto de Bobby Pulido, programados para celebrarse anoche en la plaza principal de El Pueblito, ante el desencanto de miles de fans. No está el horno para bollos. (Plaza de Armas 1) 
 
COLUMNA “BAJO RESERVA” Derivado del cambio climático, las lluvias siguen registrándose en la ciudad y en todo el estado en general. Sería importante conocer, por medio del Secretario de Desarrollo Agropecuario, Manuel Valdez, cómo se van a utilizar todos los almacenamientos. Ojalá que para beneficio del campo y sus productores y antes de que agarren cauce hacia diferentes cuencas del país. El delegado del PRI en la Sierra, Abraham Gutiérrez, reunió a los aspirantes a la candidatura a presidente municipal de Jalpan, Francisco Magallón, Gilberto Pedraza y Manuel Ángeles, a quienes les dejó claro, que sólo la unidad podría lograr el éxito electoral ya que existen focos rojos en este municipio.  Por otro lado, el líder del PRI en Pinal de Amoles, Alfonso Herrera, asegura que los aspirantes de su partido a la alcaldía, tendrán que contar con las canicas suficientes. (El Universal 
Querétaro 2-A) 
 
EDITORIAL  “NOTI-CITAS” Con el título: “Pedirá Marcos a JCR gestión para no erigir estación TAV en Calesa”, É.G.LE versa: “Marcos se subió a ese tren ¿Por buena gente…? Ladino; es un excelente dren llegando agua a su molino. (Noticias 11-A) 
 
EDITORIAL  “INMIGRANTES” Querétaro es un estado que por necesidad y en algunos casos por tradición, las migraciones, especialmente de las zonas urbanas se han constituido en un elemento común. No se puede negar que se han realizado trabajos y acciones permanentes para arraigar a las familias y dotarlas de oportunidades cada vez más cercanas gracias al mejoramiento de la infraestructura. Sin embargo el problema es más complejo y tiene que ver con cuestiones sociales y económicas que en los últimos tiempos han desalentado el trabajo en el agro. Hoy miles de jóvenes no sueñan con sembrar sino con emigrar. (Noticias 11-A) 
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 “TARSICIO GARCÍA OLIVA, ELEMENTO LUMINOSO DEL ARTE QUERETANO” Por Paula Muñoz Inclán Presenta una crónica de la ceremonia realizada el 2 de octubre, en el Centro Estatal de las Artes Real Colegio de Santa Rosa, donde amigos y familiares de Tarsicio García Oliva se reunieron en su honor y en cumplimiento de un deseo que dejó por escrito: “Sí quiero tener un funeral para que todos mis amigos se reúnan a platicar”.  La directora del IQCA, Laura Corvera atestigua desde la colaboración y la amistad que cultivó con el escritor sobre su calidad artística, profesionalismo y sobre su invaluable humanidad. (Diario 
de Querétaro 6-Barroco) 
 
COLUMNA “BRUJERÍAS” Por Coco Ontiveros  Destaca que el IQCA que encabeza Laura Corvera, ha trabajado para la consolidación de la edición 42 del Festival Internacional Cervantino, a celebrar del 14 al 28 de octubre. Coco Ontiveros recuerda que Lucy Huber rindió su 1er informe de actividades como Presidenta del DIF Municipal, donde estuvo como invitada de honor la Presidenta del DIF estatal, Sandra Albarrán.  (Noticias 6-E) 
 
INVITAN A TOMAR ENSERIO LA DEPRESIÓN Por Lucero Guerrero  Presenta un reportaje sobre la depresión, donde de acuerdo a la directora del Centro Estatal de Salud Mental (CESAM), Esther Cetina, la depresión es una de las enfermedades más ‘incapacitantes’; asimismo dijo que es una enfermedad multifactorial. (a.m. 1-A y 4-A)  
COLUMNA “LA FLOR DE QUERÉTARO” Por Manuel Naredo  Recuerda lo que sucedió en un autobús de Red Q el pasado 5 de octubre, en plena celebración del Maratón, donde se convirtió en un escándalo mediático en el que privó la indignación. Pareciera mentira que, en pleno siglo 21 (en tiempos de igualdad de géneros, de democracias y cuidado en el buen decir), la palabra ‘indio’ siga considerándose un insulto.  Lo curioso es que en todo este mar de comentarios,; nunca se reparó en que ‘indio’ no debiera ser un insulto, así fuese antecedido por la palabra ‘pin…’ y que atrás del hecho suscitado se esconden miles de años de desprecio, el ingrato estigma indeleble al que condenamos a los pueblos originales de México. (a.m. 7-A)  
COLUMNA “BUENAS NOTICIAS” Por Lucero del medio día  Comenta sobre el Segundo Informe de Actividades de Lucy Huber de Loyola, presidenta del Sistema municipal DIF, donde contó con la presencia del presidente municipal, Roberto Loyola; Sandra Albarrán de Calzada, Presidenta del DIF Estatal; así como los hijos de Lucy Huber, entre otras personalidades. (Plaza de 
Armas 3-La Rosa) 
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FUENTES
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